

## **Auf dem Weg zur marktkonformen Demokratie**

### ***Reihe: Was kostet die Welt? Zur Ökonomisierung der Gesellschaft***

Märkte beruhigen, Rettungsschirme spannen, Krisengespräche führen- Im Zuge der Eurokrise scheint es immer selbstverständlicher, dass die Märkte als eigenständiger und einflussreicher Akteur wahrgenommen werden und der politische Kurs sich an ihnen zu orientieren hat. Bundeskanzlerin Angela Merkel prägte im Zuge dessen längst den Begriff der „marktkonformen Demokratie“.

Wie lässt sich dieser Wandel vom Markt als Dienstleister zum politischen Einflussfaktor bewerten? Muss heutige moderne Demokratie mit den Märkten an Tempo mithalten oder den Einfluss der Märkte auf die Politik eindämmen? Wo liegt der Entscheidungsspielraum der Politik und wie viel können überhaupt die Bürger noch entscheiden? Ist es zur „Suspendierung der Demokratie durch anonyme Finanzmärkte“ (Jens Berger) gekommen? Am Ende bleibt die Frage: Wer ist eigentlich der Souverän- die Banken oder das Volk?

**Wann?** Mi, 6.11.13 18 bis 19:30 Uhr

**Wo?** Kleines Haus - Staatsschauspiel Dresden, 01099 Dresden, Glacisstraße 28

Weitere Informationen finden Sie auf den Seiten der [Heinrich Böll Stiftung Sachsen](#)

Es wird auch einen [Livestream](#) von der Veranstaltung geben.